



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**El Sol de México**

2

22/11/2023

OPINIÓN



**A LA SOMBRA EL SOL DE MÉXICO**

## A la sombra | Huacho Díaz



**Joaquín  
Díaz Mena**

Comenzó fuerte la precampaña del morenista **Huacho Díaz** por la gubernatura de Yucatán, pues, a pesar de la buena relación que mantiene el actual mandatario **Mauricio Vila** con la llamada cuarta transformación, en sus primeros mensajes se fue duro contra el panista. El eventual abanderado de Regeneración Nacional en la Península acusó que en esa zona las cosas no van para nada bien, pues se ha acrecentado la desigualdad y la falta de oportunidades para la ciudadanía yucateca. ¡Hay tiro en la entidad del sureste!



## A la sombra...

El Movimiento Regeneración Nacional empezará sus encuestas para definir a los candidatos con los que tratará de hacerse de la mayoría en el Congreso federal. En el partido de **Mario Delgado** tienen especial interés en los estados donde no son predominantes y gobiernan otras fuerzas políticas; por ejemplo, en Querétaro alistan como abanderado al Senado al extitular de la UIF, **Santiago Nieto**, quien resulta el perfil con más posibilidades de atraer votos para posicionar a la denominada cuarta transformación y ganar terreno frente al PAN, que gobierna actualmente en esa zona.

\*\*\*

El coordinador de los senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), **Miguel Ángel Mancera**, ha planteado que falta consenso y que puede venir la prolongación en la elección del nuevo integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Sin embargo, su discurso parece más centrado en destacar la falta de unificación en el bloque mayoritario que en abordar las razones sustanciales detrás de la demora.

\*\*\*

Menciona la ausencia de comentarios negativos hacia las personas propuestas, pero no aborda críticamente la idoneidad o posibles conflictos de interés en las candidatas, quienes tienen vínculos familiares cercanos con figuras políticas prominentes. En lugar de profundizar en los aspectos sustantivos del proceso, **Mancera** parece limitarse a señalar la falta de acuerdo sin ofrecer un análisis más profundo sobre las razones detrás de la discordia, dejando preguntas sobre la transparencia y objetividad del proceso de selección. Es decir, dicen los que saben que todavía le da miedo.

\*\*\*

La posible reelección de **Arturo Reyes Sandoval** como Director General del Instituto Politécnico Nacional (IPN) ya levantó revuelo entre la comunidad politécnica. Y es que tanto estudiantes como profesores no solo demandan mayor inclusión democrática en el proceso de elección, sino también expresan preocupación por el desempeño de Reyes Sandoval durante su mandato. Además del descenso notable del IPN en los rankings de universidades en América Latina, la administración de **Reyes Sandoval** ha sido criticada por



las acusaciones de corrupción y malversación de fondos, en donde se ha señalado más de una vez al secretario de Administración, **Javier Tapia Santoyo**, y el director general de Recursos Materiales e Infraestructura, **José Alonso García Salazar**, de beneficiarse de la adjudicación de contratos lucrativos a empresas afines.

\*\*\*

Que la Cámara Nacional del Cemento (CANACEM) celebrará su 75 Aniversario el próximo 23 de noviembre en The Ritz-Carlton México City. Bajo la dirección de **Yanina Navarro** y la presidencia de **Jaime Hill**, el evento contará con la participación de aproximadamente 100 invitados, destacando representantes del Gobierno Federal, legisladores, y prominentes miembros del sector.

\*\*\*

Este cocktail se suma a las iniciativas previas de la CANACEM, como la campaña en la Línea 1 del Metrobús y la exposición fotográfica "La Industria de México". Además, se lanzará la Hoja de Ruta México-FICEM. La CANACEM, que representa a las seis principales cementeras mexicanas, emplea a 21 mil personas directamente a través de sus 37 plantas en todo el país, produciendo cerca de 46 millones de toneladas de cemento.